

EL GOBIERNO NO SALE DE SU LIBRETO

Milei, "en sus trece"

Aunque los operadores del primer mandatario dialogan con los gobernadores, los llamados legisladores dialogistas, los empresarios y los gremialistas, la decisión del Presidente es mantener el rumbo para acelerar la baja de inflación, las tasas de interés, contener el dólar, aumentar las reservas del Banco Central y renegociar, desde una posición de fuerza, las condiciones de un nuevo acuerdo con el FMI. Mientras, cocinan a fuego lento la decisión de terminar con el cepo cambiario. En la semana, dio una muestra de fuerza al marcar la cancha a Hugo Moyano, al no avalar las paritarias por sobre las pautas oficiales y doblegar al grupo Sigman en el escandaloso tema del monopolio de la vacuna antiaftosa, habilitando la importación que puede llevar el precio a la cuarta parte de lo que se pagaba. Dio otra señal, desde los EE UU, al acordar, pese al enojo del grupo Clarín, con Elon Musk su desembarco en el país, en una visita que abre un abanico de oportunidades de inversiones que requieren que el Congreso de la Nación otorgue, sin más demora, los instrumentos que permitan generar el marco de previsibilidad y seguridad jurídica en el cual se inscribe la necesidad de integrar una Corte Suprema de excelencia como supieron integrar en su momento Arturo Frondizi o Raúl Alfonsín. En este marco, las senadoras mujeres de los distintos espacios están en una encerrona. El desafío de ser consecuentes con su compromiso con el género podría primar, aunque muchas prefieren no anticipar su posición, a la espera que la propuesta caiga por otras circunstancias sin tener que salir antes a fijar posición, algo que las incomoda.

FALLO DE ALTO IMPACTO. El presidente Javier Milei celebró la definición de la Cámara Federal de Casación Penal, que concluyó que los atentados a la Embajada de Israel y a la Amia fueron ordenados por Irán y ejecutados por Hezbollah. Además, apuntó contra el kirchnerismo por la firma del memorándum con Irán. El Gobierno consideró que esta sentencia puso fin a décadas de postergación y encubrimiento. Celebró el "avance significativo en el ámbito judicial", algo que, según refirieron, "pone de manifiesto los reiterados intentos del kirchnerismo por encubrir la responsabilidad iraní y postergar este fallo histórico, tracionando a la Patria en el año 2013 con la firma del denominado 'Memorándum de Entendimiento', pacto que promovía y garantizaba la impunidad terrorista". El comunicado de la Oficina del Presidente remarca: "La Cámara Federal de Casación Penal ha podido ejercer su función con total libertad, sin presiones políticas, para impartir la justicia que tanto las víctimas como sus familias han esperado durante décadas", y recuerda que, desde el inicio de su mandato, el Presidente se expresó a favor de "la independencia absoluta del Poder Judicial". "El 10 de diciembre de 2023 terminó la era de la impunidad en la República Argentina", cerró el mensaje del Gobierno que no ignora que ello tiene implicancias en el caso por la muerte de Nisman, así como que perjudica a Cristina Kirchner en la definición de la causa que tiene la Corte para resolver, donde todo indica no será favorable para la ex Presidente como que el alto Tribunal allanaría el inicio del juicio oral y público. Esta circunstancia, y otras definiciones descalificadoras del Gobierno, alejan a Milei del kirchnerismo en cuyo seno crece la desconfianza hacia el primer mandatario que, sin embargo, espera que parte de la bancada del PJ en el Senado acompañe la postulación del juez Lijo. El fallo contiene una fuerte exhortación a los jueces a cargo de las causas conexas a que se avance con mayor celeridad, puesto que todavía continúan en trámite. En simultáneo, los magistrados invitaron al Ejecutivo y al Congreso a definir políticas vinculadas a la instauración del proceso en ausencia contra los principales acusados del brutal ataque contra la Amia, la creación de agencias federales de investigación para delitos complejos como el terrorismo, así como la modernización y dotación de mayores recursos para el análisis de la información de inteligencia que fue desclasificada, proceso que aún -casi 30 años después- no ha concluido.



"¡VAMOS HACIA UN FUTURO EXCITANTE E INSPIRADOR!"

Lo dijo el magnate Elon Musk después de reunirse con Milei. El Presidente viajó desde Miami a Austin, para un encuentro en la mayor fábrica de la compañía que tiene 20.000 empleados en un predio de mil hectáreas. Se reunió el viernes en Texas, con el segundo hombre más rico del mundo, un empresario de influencia global a quien el libertario admira y respeta, aunque el reconocimiento es mutuo. "Fue como amor a primera vista", contó un testigo del encuentro. Poco minutos después de la cita, Musk dijo: "¡Vamos hacia un futuro excitante e inspirador!". La cita proviene de un posteo del empresario en su red social X. "La química que hubo en la reunión es muy difícil de describir, era como si se hubiesen juntado dos almas gemelas, coincidían en todos los puntos que tocaban, pero cada uno le agregaba su mirada que los convierte en personas distintas cada una en su categoría", dijo Gerardo Werthein, el embajador designado en EE UU, que estuvo en el encuentro. Milei y Musk "coincidieron plenamente en la necesidad de la libertad en los mercados para el progreso de los países. Elon hizo hincapié en cómo las trabas burocráticas alejan la inversión, citando como ejemplo por qué decidió instalar su planta en Austin y no en California", indicó. Dijo, además, que el Presidente invitó a Musk a visitar la Argentina a participar en "un congreso de demografía, tecnología y crecimiento económico". Y que "Elon estaba interesado en participar" y quedaron en coordinar cuándo podría hacerse. Ambos coincidieron en la importancia del desarrollo tecnológico para el desarrollo de la humanidad y de "la necesidad de reglas de juego estable para poder traer empresas que fomenten este desarrollo". Los protagonistas quedaron en seguir trabajando en esta línea y el embajador designado explorará con el equipo de Tesla y funcionarios de Argentina para buscar oportunidades en temas como baterías y otros desarrollos posibles. El empresario está muy interesado en el litio argentino, un mineral que es vital para las baterías de sus coches eléctricos. En el Gobierno buscan que una potencial inversión conlleve también alguna instalación que contemple producción con mano de obra nacional. Hay rumores sobre la posible apertura de una planta de Tesla en la Argentina, desde donde la compañía pueda exportar sus productos a la región y más allá. Musk también juega fuerte en el negocio de las comunicaciones satelitales. En febrero, Starlink, una de sus empresas, fue autorizada por Milei a brindar sus servicios de Internet, algo que lo distanció del grupo Clarín. La postura del Presidente, de llevar a cabo una privatización del mercado sin precedentes en Argentina y sus comentarios públicos situándose a sí mismo como un libertario extremo, han conquistado el cariño de Musk. El multimillonario ha encontrado un "compatriota ideológico" que apoya sus propias críticas intensas a las políticas progresistas y a las tradiciones de regulación estatal e intervención del mercado.



Por CONFUCIO

Ea pasado el cuarto mes de Gobierno y con índices de aprobación a la gestión presidencial sorprendentes para la magnitud del ajuste que se viene llevando a cabo, Javier Milei puede mostrar resultados más que alentadores respecto a la economía como para seguir generando la esperanza en millones de argentinos que en mayor o menor medida no la están pasando bien.

Ha logrado, merced a un estilo muy particular de comunicación personalizada, llegar al corazón de la gente con un mensaje disruptivo que revela en su justa dimensión el grado de hartazgo de una amplia franja poblacional respecto a la dirigencia que tuvo la responsabilidad de conducir los destinos del país en los últimos años, pertenecientes a espacios políticos distintos, pero incapaces en su conjunto de dar respuesta a las necesidades de un pueblo que, paralelamente ve que otros países de la región han visto florecer la economía con signos de prosperidad nunca antes evidenciados y, lo más notable, con muy bajos niveles de inflación.

El caso más patético es el de la República hermana del Paraguay. Asunción, su capital, o Encarnación -enclavada frente a Posadas- son un ejemplo de los nuevos vientos que hay en el país que demostrando que, con trabajo, seguridad, igualdad de oportunidades y políticas de Estado, es posible dar un fuerte impulso al crecimiento.

Argentina está en un punto de inflexión.

Un Presidente que es consecuencia de un fin de ciclo de las viejas prácticas de la política y del agotamiento de un modelo, apunta a desarrollar el programa que votó más de mitad del pueblo argentino en la segunda vuelta electoral. Hasta el presente, está en mitad de su ejecución por la recurrente traba del propio sistema político preexistente, que es reticente a brindar al Gobierno las herramientas que permitan sentar las bases del cambio que pretende en un marco de desregulación en el Estado y libre mercado, de modo que las variables de la economía busquen un nuevo equilibrio que permitan sentar las bases sobre las cuales el capital pueda encontrar seguridades para radicar inversiones.

En las últimas horas, Milei ha cumplido una importante agenda en el exterior, donde ha logrado un altísimo nivel de instalación y de respeto a la luz de los números de la economía. Está claro que hoy genera una expectativa creciente en un mundo que mira a un país como la Argentina que tiene muchas de las cosas que hoy se necesitan.

Reclaman reglas de juego claras. La desburocratización del Estado, una política impositiva racional y una legislación laboral acorde en el marco de una Justicia que haga efectivas las garantías que el mundo exige a la hora de arriesgar capital en inversiones a largo plazo.

En este último punto asoma la preocupación creciente por una decisión que no es menor y que pasa por la necesidad de prestar a la Justicia argentina con figuras de renombre, intachables en su trayectoria, que por sí sean una garantía.